

Antrag der CDU-Fraktion

öffentlich

Zur Sitzung	Sitzungstermin	Behandlung
Bezirksvertretung Hamborn	21.11.2024	Entscheidung

Betreff

**Antrag der CDU-Fraktion;
hier: Aufstellung eines Willkommensschildes im Ortsteil Marxloh**

Inhalt

Die CDU-Fraktion stellt den Antrag, dass die Stadt Duisburg ein Willkommensschild mit dem Aufzug „Herzlich Willkommen in Marxloh“ an einer exponierten Lage in verschiedenen Sprachen aufstellt. Zusätzlich wird beantragt, dass die Stadt Duisburg ein Denkmal für die Gastarbeiter an exponierter Lage in Marxloh aufstellt.

Begründung:

Die Bezirksvertretung Hamborn hat dem Antrag des Projekts „Arrival City“ zugestimmt. In den letzten Jahrzehnten ist in Marxloh Europas größtes Einzelhandelszentrum für türkische Brautmoden entstanden. Auf der Weseler Straße und in den angrenzenden Seitenstraßen befinden sich viele Läden, die zum Einkaufen einladen und mittlerweile über eine überregionale Ausstrahlungskraft verfügen. Es ist wirtschaftliches Ökosystem an diversen Juwelier- und Gastronomieläden, Fotografen, Möbel und Hausrathändler, Friseure, Schuh- und Lederwaren entstanden, die eine angenehme Wohlfühloase für auswärtige Kunden schafft. Komplettiert soll dieses Gefühl mit einem Willkommensschild in verschiedenen Sprachen, um den Standort Marxloh als „Willkommensort“ darzustellen und auswärtige Besucher/Touristen entsprechend symbolhaft herzlich zu begrüßen.

Kaum ein anderer Stadtteil in Duisburg steht für den Zuzug von Gastarbeitern und deren Beitrag zur wirtschaftlichen Entwicklung, insbesondere in der Stahl- und Bergbaubranche. Das Thema Migrationspolitik birgt so oft negative Schlagzeilen, aber es bestehen auch positive Dinge - auch über die erste Generation der Einwanderer. Viele konnten kein Deutsch, aber sie haben gearbeitet, Familien großgezogen und dieses Land am Laufen gehalten. Mit diesem Denkmal sollen auch die Stimmen dieser Menschen gehört und die Leistung der Gastarbeiter geehrt werden.